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Amables asistentes a este acto. 

Hace tres años, cumpliendo con la suprema voluntad ciudadana, 

tuve la ilustre satisfacción de protestar ante ustedes, para 

servirlos como presidente del VIII Ayuntamiento de La Paz. 

Al adquirir tan trascendental compromiso, solo me animó el 

deseo de gobernar cumpliendo con una mística de servicio en 

beneficio de la mayoría; advirtiendo que el interés por los 

asuntos que se relacionan con el municipio debía ser 

preeminente y que todo lo que nos importa, concurre en él o de 

él se derivaría. 

Admitiendo que no podría anteponer los valores personales a los 

de la colectividad pues nunca he perdido de vista que en esta, 

confluyen nuestros afanes y que al abrazar el servicio público 

debemos considerar que el postulado fundamental de la política 

se refiere a la suprema habilidad para servir. 

Hoy, de cara a ustedes, cumpliendo con los preceptos 

contenidos en el artículo 27, fracción cuarta de la Ley Orgánica 

de la Administración Pública Municipal de Baja California Sur y 

acompañado de quienes colaboraron en esta empresa de servir, 

nos presentamos por tercera ocasión para resumir lo que las 

circunstancias nos permitieron realizar en beneficio de quienes 

conforman el Municipio de La Paz; remitiéndonos al juicio 

analítico de la historia y al enfrentarlo, valoren sin intereses 

arteros nuestro trabajo, reconociendo que en mil días de 

gobierno ... La Paz, sí cambió. 



Dimos en este trienio especial atención a las prioridades, las 

mismas que recogimos desde nuestra campaña política para 
llegar a este sitio y que la incertidumbre ciudadana nos planteó: 
obra pública, servicios públicos (limpia, alumbrado, agua 
potable), administración y finanzas, seguridad pública y 

asistencia social, con espíritu de servicio comprometido con el 
pueblo. 

OBRA PÚBLICA. 

La administración del VIII Ayuntamiento de La Paz, adoptó 

como premisa fundamental la implementación de estrategias 

para el manejo de los recursos del erario público que por ley le 

corresponde ejercer en forma transparente y con apego a la 

normatividad establecida en base al contexto del Artículo 115 
Constitucional; las diferentes dependencias municipales 
atendieron las demandas ciudadanas en la medida en que la 
situación económica lo permitió. 

Para el ejercicio de los recursos del Convenio de Desarrollo en 

1995, el 15 de mayo fue instalado el Consejo de Desarrollo 

Municipal, con 26 representantes de colonias populares de La 

Paz con mayor marginación, 7 de la zona rural y el Presidente 
Municipal, decidiendo conjuntamente la aplicación de 13 
millones 238 mil 904 pesos 

Durante el trienio ·que termina ejercimos 36 millones 943 mil 

064 pesos en la realización de 760 obras. Los programas 

ejecutados contemplaron obras de rehabilitación de escuelas, 
becas escolares, sistemas de distribución de agua potable, 

redes de alcantarillado, obras de urbanización y asistencia 

social. 
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Para la realización de obras de infraestructura hidráulica, se 
elaboró el "Estudio Integral y Catastro Técnico de la Red de 
Agua Potable de la Ciudad de La Paz". 

En este aspecto la comunidad participó activamente con 
recursos y/o mano de obra conjuntamente con el organismo 
operador. Dado lo cual en el presente ejercicio atendimos 35 

acciones en beneficio de 295 familias con una inversión de 453 

mil 91 2 pesos. Lo anterior sumado a lo realizado en los 

ejercicios previos, arroja una cifra del orden de los 871 mil 517 

pesos, resolviendo la necesidad de ampliaciones y

rehabilitaciones de redes de agua potable y alcantarillado, la 
construcción de tanques elevados para almacenamiento de agua 
y acciones menores. 

Hemos puesto especial énfasis en. llevar agua potable en 

camiones cisternas a las colonias periféricas y suburbanas que 

no cuentan con red de distribución de agua potable y cuando al 

inicio de la administración realizábamos 218 viajes con 3 pipas 

por r:nes, hoy realizamos mil 265 viajes utilizando 9 unidades, en 
el mismo tiempo. 

En obras de mediano impacto, financiadas con recursos 
federales, estatales y del organismo operador (SAPA), en este 
ejercicio realizamos 23 acciones en atención a mil 91 O familias; 
la inversión fue de 3 millones 411 mil 900 pesos, que 

comprende la construcción de los circuitos alimentadores 

Tecnológico y Navarro Rubio; la perforación y equipamiento de 

pozos profundos en El Sargento, El Centenario, San Pedro y San 

Juan de Los Planes; la reposición de tanques superficiales en El 
Pescadero y La Ventana y la ampliación de redes de agua 
potable y alcantarillado en las colonias Loma Linda, 
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Ampliación Lázaro Cárdenas, Ampliación Francisco Villa, Roma 
11, Ciudad del Cielo, Colina de la Cruz, 20 de Noviembre y 
Navarro Rubio. 

En la ciudad de La Paz, existe un padrón de usuarios de agua 
potable con 43 mil 743 tomas, que consumen un total de 24.5 
millones de metros cúbicos anualmente, y de los que el 40% se 
convierte en aguas residuales. En obras de beneficio general, el 
sistema operador en forma previa a la operación de la nueva 
planta de tratamiento, llevó a cabo la rehabilitación y reposición 
de equipos de rebombeo de aguas negras en los cárcamos 1 y 
2, la terminación de los colectores Lic. Francisco Primo Verdad, 
Cuauhtémoc y Gral. Álvaro Obregón y el emisor Mariano 
Aba solo. 

Estas acciones fueron encaminadas a integrar un sistema 
completo de captación, conducción y tratamiento de la aguas 
residuales de nuestra ciudad capital, el cual en conjunto tuvo un 
costo aproximado de 27 .3 millones de pesos. 

Los problemas de contaminación por malos olores en la zona 
norte y por derrames de aguas negras a la bahía, que concur�ían 
en riesgos para la salud y provocaban el desaliento entre los 
inversionistas, ya fueron solucionados satisfactoriamente: con 
orgullo entregamos al pueblo de La Paz una moderna y eficiente 
planta de tratamiento de aguas residuales ! ! . 

Al intercambiar aguas tratadas por aguas blancas con los 
agricultores del valle de La Paz, aumentará el caudal destinado 
para el desarrollo de nuestra ciudad; es decir, podremos tener 
mas agua potable para las colonias.· 
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También estas aguas podrán comercializarse con desarrolladores 
turísticos, lo que favorecerá la generación de empleo a corto 

plazo y en esta acción permitir ingresos adicionales familiares en 
beneficio de la población. 

Adicionalmente se obtendrán residuos sólidos tratados que 

podrán utilizarse en la agricultura como mejoradores de suelos 

por su alto contenido de nutrientes y así se apoyará a otro ramo 

muy golpeado; así mismo, como producto de la digestión de 

lodos se producirá gas metano y una parte será utilizada para 
alimentar una caldera, propiciando que a futuro el excedente de 

gas pueda utilizarse como combustible para la generación de la 

energía eléctrica requerida por toda la planta de tratamiento, 

con lo que se reducirán costos de operación en beneficio de la 

ciudadanía. 

Es importante destacar que con la construcción de esta magna 

obra se liberó a la ciudadanía de una cuantiosa deuda con la 

federación, y que existían fuertes sanciones para el Sistema de 

Agua Potable y Alcantarillado por el tratamiento deficiente de 
las aguas residuales y en apego al artículo 282-A de la Ley 

Federal de Derechos en materia de aguas, con estas acciones, 

fueron condonadas las sanciones que a la fecha resultarían 

prácticamente impagables. Por otro lado, el costo que pagará 

cada familia, apenas rebasa los 5 pesos mensuales. 

No nos engañemos ante un hecho real, la planta existe solo 

para beneficio total y orgullo de ustedes ! ! ! 

s 



Gran importancia nos merece la disposición final de los 

desechos sólidos y en el presente ejercicio, con recursos 

federales por el orden de los 27 3 mil 600 pesos; estatales por 

30 mil 400 pesos y del Ayuntamiento por 76 mil pesos, 

construimos una trinchera en el relleno sanitario de la ciudad de 

La Paz, con una longitud de 700 metros y capacidad para 

almacenar 42 mil metros cúbicos de basura. 

Con el ahorro obtenido en la ejecución de esta obra, concluimos 

una trinchera de dimensiones similares que con un valor de 194 

mil pesos se había iniciado en el mes de marzo de 1995. 

Reconocemos el apoyo federal para la realización de obras, sin 

embargo este no ha cumplido con las expectativas planteadas 

para que nos permita atender la demanda ciudadana. Se 

ejecutaron obras de gran beneficio social que han resuelto 

problemas de inseguridad, de mejoramiento en el sistema vial, la 

protección de la salud a la población y la canalización de las 

aguas broncas. Con una inversión de 5 millones 1 83 mil 501 

pesos; el Ayuntamiento concluyó obras, aportando personal 

técnico y mano de obra con un valor de 642 mil 512 pesos y 

para esto, en 1995, llevamos a cabo la instalación de 38 

luminarias para el alumbrado público en la segunda etapa del 

arroyo El Esterito y 34 luminarias mas, en la calle 

Ayuntamiento, invirtiéndose 481 mil 230 pesos. 

También en el ejercicio 1995, realizamos obras de ampliación de 

las redes de distribución de energía eléctrica en las colonias 

Antonio Navarro Rubio, con una inversión de 22 mil pesos, 

beneficiando a 11 familias y 20 de Noviembre, con una 

inversión de 36 mil 999 pesos, beneficiando a 1 6 familias. 
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En atención a demandas de pobladores de la zona rural, 

instalamos 95 sistemas fotovoltaicos unifamiliares, beneficiando 

a 38 familias en Puerto Chale, 20 en Toris de la Presa, 14 en 

Santa Fe, 11 en San Hilaría, 1 O en El Valle Perdido y una en El 

Aguaje y en el Centro de Salud de La Matanza. En las escuelas 

primarias, Lucas Ortiz Benítez y Melchor Ocampo, localizadas 

en San Hilario y La Matanza respectivamente, instalamos 2 
plantas de mayor capacidad. 

En beneficio del sector agrícola se llevó a cabo la ejecución del 

Programa de Apoyo a la Producción, mediante créditos por un 

total de 292 mil pesos que beneficiaron a 63 productores de 

Los Dolores, 19 de Los Planes, 24 de Todos Santos y 6 de la 

cabecera municipal, para sembrar una superficie total de 457 

hectáreas. 

Con el Programa Escuela Digna, durante los 3 años de nuestra 

gestión, canalizamos una inversión total de 4 millones 102 mil 
253 pesos, en obras de rehabilitación, mantenimiento y 
conservación. 

Dentro del Programa Asistencia Social y Servicios Comunitarios, 

la inversión fue de 112 mil 852 pesos, para la construcción de 

73 letrinas en El Sargento y 19 en La Ventana, Delegación de 

Los Planes. 

Los jóvenes deportistas de nuestro municipio fueron 
beneficiados con la donación de predios propiedad del 
Ayuntamiento, para que se construyeran canchas deportivas en 
colonias urbanas de la ciudad de La Paz. Con recursos propios 

por el orden de los 14 7 mil 941 pesos, construimos canchas de 

usos múltiples en las colonias Agua Escondida, Calafia y en la 

localidad de El Ancón en la Delegación de Los Planes. 
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Se llevaron a cabo obras de rehabilitación y remozamiento de 

oficinas municipales con una erogación de 572 mil 067 pesos, 

destacando los trabajos realizados en el Módulo de Servicios, la 

oficina de Regidores y la Dirección de Seguridad y Tránsito 
Municipal. 

Con la participación activa de los vecinos de las colonias 

Universitaria y El Manglito, y el Ayuntamiento de La Paz, fue 

posible la construcción de 640 metros cuadrados de banquetas 

y mil metros de guarniciones, con un costo de 108 mil pesos. 

En el presente ejercicio concluimos la construcción de una 

Unidad Básica de Salud en la colonia El Mezquitito de esta 

ciudad, con una superficie construida de 80 metros cuadrados y 

una inversión de 64 mil 1 21 pesos. 

Construimos edificios para las Subdelegaciones de San Hilario, 

Santa Rita, Santa Fe, Puerto Chale, El Ancón y Chametla, 

encontrándose con un avance del 90 % el de Agua Amarga e 

iniciamos los de San Pedro, Conquista Agraria, Los Divisaderos 

y El Calandria . 

SERVICIOS PÚBLICOS. 

Nos propusimos desde el principio de nuestra administración, 

proporcionar los servicios con la mayor cobertura posible, 

respondiendo a las múltiples peticiones que nos hiciera la 

sociedad paceña . 

Así desde el 1 de mayo de 1995 al 30 de abril de 1996 

realizamos un esfuerzo constante y tenaz sin precedentes en la 

prestación de los servicios públicos, principalmente en 

recolección de basura y barrido de calles . 
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En mayo de 1 993 recibimos 26 camiones compactadores de 
basura, de los cuales 11 estaban fuera de servicio y requerían 
reparaciones mayores; logramos rehabilitar solo 4, dada la 
incosteabilidad de reparar el resto. También, recibimos 2 
camiones de redilas en buenas condiciones y 4 que requerían 
reparaciones; de éstos logramos rehabilitar 3 para contar con un 
inventario de 24 camiones útiles. 

Con recursos propios adquirimos 6 unidades recolectoras y 2 
mas mediante el programa federal de Fondos Municipales. 
Debido al uso y a las condiciones mecánicas, fue necesario dar 
de baja 3 unidades, por lo que estamos entregando a la próxima 
administración 29 unidades en condiciones de operación. 

En el transcurso del último año de gestión la dependencia 
encargada realizó 13 mil 12 viajes al relleno sanitario, 
habiéndose recolectado y depositado 54 mil 292 toneladas de 
basura, lo que significa cubrir el 100% del servicio demandado 
por las 125 colonias y 18 fraccionamientos que conforman la 
ciudad de La Paz. 

Adicionalmente y como resultado del mantenimiento de parques 
y jardines, en 127 campañas de limpieza, efectuamos 670 

viajes para transportar 680 toneladas de ramas y basura. Con lo 
anterior, durante el periodo 1993-1996, recolectamos 156 mil 
966 toneladas de basura. 

En la zona de El Malecón, se limpian 2 mil 400 metros en el 
área de playa; durante nuestra gestión se recolectó un volumen 
de 3 mil 775 metros cúbicos de lama, equivalentes a 755 viajes 
de camiones de volteo. 

9 



Para atender el programa de barrido manual asignamos 73 

trabajadores que laboran durante todo el año. 27 mil 531 
kilómetros de las principales calles y avenidas pavimentadas de 
nuestra ciudad fueron atendidas durante la presente 
administración, causando elogios de los visitantes. 

Fue preocupación de esta administración ofrecer un servicio de 

transporte de pasajeros digno y por ello hemos realizado un gran 

esfuerzo para mantener las rutas que recibimos al inicio de la 

administración. La situación financiera del Sistema de 

Transporte Urbano de la ciudad de La Paz es desfavorable, 

además del agravamiento provocado por la devaluación de 

1 994. El costo del boleto de pasaje al público usuario no ha 

variado sustancialmente y reconocemos la urgente necesidad de 

su actualización, así como el análisis de otras alternativas. 

Al iniciar nuestra administración, recibimos las instalaciones del 

Parque Funeral Jardines del Recuerdo que fueron adquiridas 

durante la administración del VII Ayuntamiento y cuya situación 

material en general se encontraba en buenas condiciones. Estas 

instalaciones cuentan con un terreno con capacidad para 14 mil 

500 fosas para adulto en una superficie aproximada de 5 

hectáreas, con una ocupación del 2 % . Dicho inmueble cuenta 

con tres salas de velación, cuarto de preparación, almacén, 
oficinas, estacionamiento y un horno crematorio. 

El Consejo de Administración de esta empresa aprobó un plan 

para la formalización de un seguro de servicios funerarios que 

beneficie a un amplio sector de la sociedad. Mediante el pago 

de una inscripción y cuotas mensuales mínimas aquellos 

ciudadanos que contratan el seguro, obtienen beneficios que 

son extensivos a sus familiares directos, consistentes en 

servicios funerarios. 
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El Panteón de Los San Juanes, después de 11 9 años de servicio 
sigue cumpliendo su función, aprovechándose óptimamente los 
espacios disponibles calculados para 3 mil fosas. 

Hemos procurado eficientar los servicios del rastro frigorífico, y 

para garantizarlo, emprendimos la reposición de equipo, 

instalando un compresor y una torre de condensación, con 
capacidad para enfriar de 25 a 30 toneladas en cada una de las 

dos cámaras existentes, esto mejoró la conservación en frío de 
productos cárnicos. 

Sacrificamos en el trienio un total de 68 mil 71 O cabezas de 
ganado, de los cuales 41 mil 592 corresponden a ganado 
bovino y 27 mil 118 a ganado porcino. 

SEGURIDAD PÚBLICA 

Los problemas económicos del país y principalmente la crisis 

que padecemos, han repercutido en el incremento de delitos del 

orden común, entre los que la drogadicción se ha manifestado 

con mayor incidencia principalmente en la juventud, con el 
consecuente deterioro familiar y social. 

Debido al aumento de la delincuencia y con el fin de optimizar y 
eficientar los recursos humanos y materiales disponibles, se 

llevó a cabo la reestructuración del Sistema Operativo General 

de Seguridad Pública en la Dirección de Seguridad y Tránsito 

Municipal. lo anterior se sustentó en aspectos fundamentales 

como la organización funcional de las fuerzas policiacas; la 

distribución geográfica de grupos de vigilancia de acuerdo a la 
disponibilidad de agentes y patrullas; la aplicación de esquemas 

operativos de sobrevigilancia y prevención efectuados en 

colonias periféricas de nuestra ciudad y la capacitación 
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del cuerpo de policía para cumplir con eficiencia y
responsabilidad sus funciones. 

En este último periodo, se logró la detención de 6 mil 103 
personas por diversos ilícitos, destacando 5 mil 109 que 

incurrieron en infracciones al Bando de Policía y Buen Gobierno 

y no implicaron su consignación ante el Ministerio Público. 

El crecimiento acelerado de nuestra capital y el parque vehicular 
implican la realización de obras de semaforización y

señalamiento vial, destacando la instalación del semáforo 

ubicado en la intersección de los bulevares Luis Donaldo Colosio 

Murrieta y General Agustín Olachea Avilés, con un costo de 28 

mil 849 pesos aportados por la federación, el estado y el VIII 

Ayuntamiento. Con el objeto de brindar mayor protección a los 

niños y jóvenes estudiantes, instalamos 1 O semáforos 
preventivos en las zonas escolares de la ciudad. 

En este mismo sentido, instalamos 800 señales verticales 

restrictivas, preventivas e informativas y rehabilitamos 300 
mas. 

Una institución que cumplió como siempre, con las expectativas 

que despierta en la sociedad es el Heróico Cuerpo de Bomberos, 

que con su entrega desinteresada realizó diversas tareas en 

beneficio de la colectividad. 

Este organismo complementa su labor con acciones preventivas, 

destacando la capacitación de estudiantes desde preescolar 
hasta el nivel medio superior. Para esta labor se utilizan videos, 
se dictan conferencias y se realizan simulacros. 
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Deseo destacar que a través del Programa Ciudades Hermanas, 

de Redondo Beach y San José, California, hemos recibido un 

valioso apoyo por medio de donaciones, consistentes en una 

máquina extinguidora y equipo diverso. 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 

El agravamiento de la crisis económica nacional se manifiesta 

con mayor fuerza en los municipios del país, incrementando la 

brecha entre los ingresos municipales y los gastos de operación 

o gasto corriente: los primeros se han contraído y los segundos

han crecido sustancialmente.

Ante la urgencia de solventar esta problemática, en el último 

periodo de nuestra administración nos vimos en la necesidad de 

implementar alternativas de recaudación que propiciaran el 

ingreso de recursos al Ayuntamiento apoyando la economía 

familiar con incrementos mínimos en las contribuciones. En este 

sentido ofrecimos atractivos descuentos por el pago total de 

rezagos, pagos anticipados del impuesto predial y servicios de 

tránsito. 

A pesar de la racionalización del gasto, los ingresos propios no 

son suficientes, toda vez que su crecimiento de 1994 a 1995 

fue de un 7 %; en ese mismo lapso las participaciones federales 

entregadas a nuestro municipio, solo se incrementaron un 2%, 

además de que los subsidios fueron eliminados totalmente. 

Utilizando recursos propios, logramos convenir en la liquidación 

de 46 empleados, siempre buscando no lesionar sus derechos 

laborales. 
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El importe total de dichas liquidaciones fue de 282 mil 381 

pesos con 1 2 centavos; este programa complementó a los 
anteriores de retiro voluntario, realizados durante los dos 
primeros años de la administración. 

A pesar de la crisis económica del país, el padrón de giros 
comerciales se mantuvo sin variaciones importantes. 

Sin duda, uno de los aspectos más criticados fue el 

establecimiento de giros comerciales con venta de bebidas 

alcohólicas; al respecto resulta importante aclarar que cuando 

recibimos la administración existía un total de 648 registros de 
este tipo . 

Nos dimos a la tarea de promover que los establecimientos que 
expedían bebidas alcohólicas exclusivamente, cambiaran su 
actividad preponderante a la venta de productos básicos en al 

menos un 75 % . A la fecha existen 667 negocios, lo que 

significa que durante los tres años que hemos estado a cargo 

del Ayuntamiento solo autorizamos 19 negocios más y que se 

localizan principalmente en las zonas turísticas de la ciudad de 

La Paz, Todos Santos, Buenavista y Los Barriles. 

Recibimos una deuda pública de 1 2. 6 millones de pesos 

destacando el pasivo con BANOBRAS que representaba la 
tercera parte. Al término de nuestra administración dejamos una 

deuda de 29.1 millones de pesos y de ésta, los adeudos con 

ISSSTE/FOVISSSTE representan casi una tercera parte. 

Sin duda las cifras son contundentes, sobre todo si las 

evaluamos aislada y sesgadamente, pero si las analizamos 

dentro un contexto histórico-económico global, las conclusiones 

resultan interesantes. 
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Nuestra administración recibió durante los tres años de mandato 
un 27 % de recursos federales menos que la anterior 
administración. Tomando en cuenta la inflación acumulada 
durante el trienio observaremos que la disminución real de las 
participaciones federales fue notoria. 

En términos relativos nuestra deuda creció; sin embargo en 
términos reales apenas se elevó en un 30 % , a pesar de 

enfrentar serias adversidades por falta de apoyo institucional y 

la caída drástica de nuestra economía, lo que representó alza en 
los costos financieros generando un alto nivel de 

endeudamiento. 

ASISTENCIA SOCIAL. 

Hemos mantenido desde el inicio de nuestra administración, el 
homenaje a nuestra Bandera Nacional, cada lunes en el jardín 

Velasco, con la valiosa colaboración de las bandas de guerra de 

la 111 Zona Militar, IV Zona Naval y de la Escuela Secundaria 

Rafael Ramírez Oropeza; instituciones y dependencias a las 
cuales manifestamos nuestro agradecimiento. 

Es la cultura uno de nuestros mas preciados valores y nuestra 
labor como institución no puede ser intermitente, ni puede 
fundamentarse solo en presentaciones artísticas; es por ello que 
la Dirección de Cultura municipal implementó una Red de 
Bibliotecas en las comunidades de Los Barriles, San Antonio, El 

Triunfo, El Centenario y salas de lectura en Las Pocitas y El 
Pardito; dichos espacios se integraron a la Red Nacional de 
Bibliotecas. 
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Las Fiestas de Fundación de La Paz, se realizaron de forma 
descentralizada y se programaron artistas locales, así como 
nacionales de reconocimiento internacional, ofreciendo a la 
población espectáculos de calidad; apoyamos las fiestas 
tradicionales de cada una de las delegaciones. 

En el ámbito de su competencia la Dirección del Deporte 
Municipal durante el último período de gestión llevó a cabo la 

realización de 136 eventos deportivos en disciplinas como 

basquetbol, beisbol, atletismo, karate, volibol y boxeo, teniendo 
una participación de 40 mil 207 jóvenes y niños. 

Dentro de las acciones importantes que se llevaron a cabo en la 
Dirección de Turismo, destacan la participación como integrante 
del Fondo Mixto para la promoción turística de La Paz. 

Continuamos con el programa de Ciudades Hermanas, 

estrechando lazos de amistad y apoyo con la ciudad de Redondo 

Beach, recibiendo en tres ocasiones visitantes de esta ciudad 

ca I iforni a na, quienes rea liza ron importantes donaciones a 
instituciones de asistencia social de nuestro municipio. En 
reciprocidad 48 niños de nuestra ciudad asistieron a Redondo 
Beach participando en intercambios estudiantiles. 

En la realización de fiestas tradicionales que se llevaron a cabo, 
destaca la organización de las fiestas anuales de carnaval. 
Buscando la seguridad y comodidad de la ciudadanía que asiste 
a estas fiestas, continuamos con el desfile de carros alegóricos 
en la zona del malecón y trasladamos el núcleo de feria a la 

pista del antiguo aeropuerto en el primer año y en el estadio 
Arturo C. Nahl en los dos últimos. 
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Al final de esta administración reiteramos nuestro 
agradecimiento a la señora Dorothy de Ward Clift {finada), que 
conjuntamente con recursos propios de este Ayuntamiento, nos 
permitió rehabilitar y preservar el hongo de Balandra, símbolo 

que nos caracteriza a nivel internacional y cuya restauración se 

pronosticaba imposible. 

Destacable papel dentro del campo de la asistencia social, les 

tocó desempeñar a un grupo de incansables damas promotoras 

y al personal del DIF Municipal, quienes recorrieron infatigables 

todos los caminos de la geografía municipal en busca de un 

horizonte donde brillara una luz de esperanza. 

Especialmente me refiero a mi esposa, quien muchas horas 

dedicadas al descanso las invirtió en la búsqueda de soluciones, 

ideando programas que en congruencia con las realidades, le 

permitieran llevar un poco de aliento tanto a jóvenes 

desamparados como a los otros jóvenes de la tercera edad; por 

ello, sé que en el vasto terreno de la injusticia social, la única 

semilla depositada fue el interés por servir, jamás otra premisa 

se antepuso a los postulados de la asistencia social. 

Gracias a todos tus colaboradores; por abordar con decisión los 
magnos problemas que en un país de mas de 40 millones de 

indigentes, les tocó sortear en esta parte de México, nuestro 
querido Municipio de La Paz. 



Sr. Guillermo Mercado Romero, 
Sr. Leonel Efraín Cota Montaña, 
Señores miembros del presidiurn, 
Señores regidores del VIII y IX Ayuntamientos, 
Señoras y señores, 

Han trnnscurrido tres años, desde que con profunda convicción e íntima satisfacción, asumí el compromiso de 
enfrentar los retos que significa gobernar al Municipio de La Paz ... a la distancia de estos tres años, estoy 
tranquilo aun cuando hubiera deseado hacer mucho mas por mi pueblo: mas cuando a un esfuerzo se anteponen 
diques. la tarea es agobiante y la opresión y la injusticia se vuelven contrarios al interés colectivo y degradantes 
de la persona: pero he concluido este tiempo y el recuento de mis actos solo entiendo que la tarea de ejercer la 
política como ciencia de servicio, requiere del cumplimiento de apoyos responsables y oportunos de las 
instancias de gobierno, que le permita concretar la esencia que histórica y técnicamente le confiere la ley al 
municipio. 

Solo en estas condiciones puede cumplir la administración del Municipio sus fines propios y realizar con 
plenitud su sentido histórico ... solo así puede evitarse la falta completa o la prestación inadecuada y miserable de 
los servicios públicos mas urgentes y sobre todo que al confundirse los conceptos mas puros de la democracia, 
se sucumbe en la degradación de la vida política nacional y local. 

Al concluir estos mil días de trabajo constante, me sujeto al juicio crítico de la verdad histórica, no a la que 
escriben los vendedores de conciencia, pues en ese sentido la historia misma nos ofrece claros ejemplos de 
como, al reseñarse los hechos, lo escrito pierde su real dimensión, para convertirse en halago mercantilista que 
degrada y avergüenza. 

En el ejercicio de mi autoridad, necio sería si no reconozco mis fallas. pues mi estatura humana incluye el 
derecho a equivocarse, permitiéndome entender, sin soberbia, que en el aprender haciendo se encuentra el 
camino para la realización plena de las facultades del hombre ... pero encontré en la filosofia de mi partido, la 
enseñanza para cumplir con mi deber, considerando prioritariamente la honestidad y el respeto a la dignidad 
humana en la búsqueda del bien colectivo. 

Esta responsabilidad no me fue conferida con la finalidad única de quebrantar el monopolio del poder 
establecido, sino para poner a disposición del pueblo de La Paz, programas de gobierno y personas capaces de 
cumplirlos. con un marcado sello de honestidad distinto de los que sistemáticamente nos gobernaron y (]lle 
incubaron en las mentes de la mayoría ... la idea de un cambio para La Paz. 

Y así fundamentado en ese principio, hemos llegado al final de una jornada que iniciamos hace tres años: una 
jornada que me tocó encabezar desde la Presidencia Municipal. bajo la línea política de la oposición: una jornada 
histórica porque somos el primer proyecto distinto al encabezado por otras administraciones. 

Conciudadanos: el hecho de haber sido los primeros que rompimos con el quehacer político tradicional, (]lle 
rompimos con la corrupción institucionalizada, fue una acción que la feudalidad de los que se creen dueños del 
poder político, no nos perdonaron jamás. 

Por eso mi administración siempre remó contra la corriente La vida política del Ayuntamiento fue motivo del 
rumor hecho noticia y de la insidia hecha verdad ... Pero aquí estamos a pesar de las adversidades entregando 
cuentas al pueblo, el único juez ante quien inclino mi personalidad para decirle que entregué el mejor de mis 
esfuerzos para hacer de la política la vestidura de la honestidad, la confianza y la responsabilidad . Es al pueblo 



urgido de justicia y de equidad, a quien le -entrego mi acción para que emita el juicio de la verdad, el juicio 
histórko de la verdad. 

Por cada dentellada de los eternos enamorados del poder, respondí con ecuanimidad y trabajo, por cada 
dentellada de quienes omitieron la verdad de nuestra obra, siempre respondí con mesura y mas trabajo. 

Declaro ante el pueblo, que me da pena reconocer que por cada nota difundida sin el sustento real o aquellas 
que se escribieron en aras de intereses oscuros debieron haber sido críticas constructivas que me permitieran 

desandar el camino y enmendar yerros pues el solo señalamiento honrado y objetivo de nuestro caminar, 
fonnaría opinión y no diatriba. Nunca entendieron que el ejercicio de la democracia es la opción de las 
alternancias con proyectos distintos al gobierno tradicional, al atacarnos como lo hicieron, no importaba que 
estaban atacando la decisión mayoritaria de la ciudadanía. 

No se imaginan el grave daño causado a la democracia y a la libertad, ya que pretendieron encajonarnos en un 
modelo muy conveniente. No importó el desarrollo de una visión distinta porque implicó exigencia en el 
ejercicio democrático de informar con veracidad y objetividad ... no importaba que fuéramos panistas o no, lo 
importante era la obligación ética de informar la verdad. 

Pero aun así. conciudadanos, arribamos hoy a la otra orilla, no la del poema Calafia de Fernando Jordán, sino a 
la que mi administración diseño con esfuerzo y dedicación ... al llegar a esa ribera, planto mis pies en la arena de 
la verdad y la concordia .... hoy, respiramos una ciudad mil veces mas limpia que la heredada ... hoy, respiramos 
una ciudad mas urbanística y de mayor seguridad social. .. hoy, entregamos una ciudad con mejor vocación al 
ejercicio democrático, a la justicia social y en defensa del estado de derecho que es la mejor garantía que puede 
otorgarse a la persona humana. 

Desde esta orilla a la que arribamos, veo un Municipio mas armónico en su desarrollo social; las comunidades 
aledañas saben que mi administración gobernó para todos y con los mayores esfuerzos ... reconozco que muchas 
cosas no pudimos concretar pero el pueblo debe reconocer así mismo que nuestro gobierno fue distinto a los 
anteriores; frenamos el dispendio y la corrupción ... En el ejercicio de la democracia, el Cabildo y los 
funcionarios practicaron el derecho a la inconformidad y a disentir de la opinión del Presidente Municipal .. 
ejercimos la democracia en el seno de las reuniones y en las giras de trabajo. Nadie nos puede acusar de haber 
usado el poder para sojuzgar y represionar, métodos tan socorridos en la antidemocracia. 

Conciudadanos: al rendir cuentas al pueblo, me siento orgulloso de haber sido el primer Presidente Municipal de 
oposición en la cabecera política del Estado, así como de todos los jóvenes porque veo en ellos una limpia 

conciencia plena de ideales, que les hace manifestar sus decisiones de manera razonada y cuyos principios 
soportaron el embate del hambre visceral que incita a vender el voto y aun así, luchan contra los molinos de 
viento de un futuro incierto. 



Fui, tal vez, un gobernante seco y austero; pero nadie me puede calificar de demagogo y falso ... fuimos, 
entiéndase bien, un gobierno distinto a todos los que han gobernado el Municipio de La Paz ... pero en la paz de 
La Paz entrego un abrazo cordial a toda la población y a mis detractores; a pesar de haber sido motivo de 
comentarios políticos incluso hasta en las filas de mi partido ... 

Amigos, en el ejercicio pleno de mi acción política, escribimos tres años en la vida municipal de La Paz ... creo 
que cumplimos con la responsabilidad encomendada ... Confio en el veredicto popular y al él me someto. 

Un abrazo fraternal para todos. 
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